

Résumé du cours pour les 6^e :

Les Hébreux sont un peuple nomade. Ils sont éleveurs d'animaux. Ils vivent dans un monde (-1800, -1250) où les peuples (Égyptiens, Mésopotamiens) croient en plusieurs dieux (le polythéisme).

La bible est un livre qui racontent l'histoire des Hébreux, leur religion (croyances et rites) notamment **leur alliance avec un dieu unique nommé Yahvé.**

Il est raconté dans la bible l'histoire de Moïse. Il vit avec d'autres Hébreux en Égypte. Ils travaillent sur les chantiers du pharaon Ramsès II. Ils quittent l'Égypte conduit par Moïse. Ce personnage reçoit **sur le mont Sinaï les tables de la loi.** Ce sont les 10 commandements ou lois ou croyances que doivent suivre les Hébreux. **L'un de ces commandements est de croire en un seul dieu unique : c'est le monothéisme (un dieu unique).**

Les Hébreux s'installent dans la région de la Palestine (voir carte) après avoir traversé le désert du Sinaï.

L'archéologie confirme l'existence vers 1200 avant J-C, de l'installation des Hébreux dans 250 sites (forts, villages...) en Palestine. Les Hébreux se sont bien installés dans cette époque lointaine.

Mais, il n'y a pas de trace de l'existence de Moïse ou d'Hébreux en Égypte et d'une fuite d'un peuple **dans les sources Égyptiennes.**

Aussi, les historiens et les archéologues pensent que Moïse n'est pas historique ou du moins un personnage aussi important qu'il apparaît dans la bible. Donc cette fondation ou naissance aussi lointaine (vers -1200) de la croyance en un dieu unique est incertaine (pas sûr). **C'est un mythe fondateur,** une histoire créée plus tard au temps de Josias au VII^e siècle pour expliquer la naissance d'une croyance mais cette origine n'est pas du tout certaine, faute de sources différentes.

Par contre, l'archéologie et des sources Égyptiennes et de la Mésopotamie montrent qu'au VII^e siècle, les Hébreux fixent la croyance en un seul dieu. Cette croyance est imposée par le roi Josias pour consolider son pouvoir et réunir tous les Hébreux autour de lui.

L'exile des Hébreux (pas tous) à Babylone suite à leur défaite contre le roi Nabuchodonosor en -587 accentue encore la croyance du dieu unique : **les Hébreux ont besoin de croire en cette idée car elle est le lien entre eux tous.**

Aujourd'hui, les Hébreux ou Juifs ou Israélien ont toujours cette croyance : ils croient en un dieu unique, Yahvé.

Ainsi la bible est un livre écrit par les Hébreux. Elle montre une construction de la croyance en un dieu unique sur plusieurs siècles. Aujourd'hui la religion des Hébreux est une religion monothéiste.